
По результатам турни-
ра первое место было при-
суждено команде «Бое-
вое братство» из Сургута, 
второе – команде Лянто-
ра, третье – опять же сур-
гутской команде РОО «Со-
дружество». Победителем 
в личном первенстве стал  
сургутянин Евгений Пе-
тров.

Сергей Крестов

Глава Сургута 
Александр Сидо-
ров озвучил сроки 
сдачи новых детских 
садов, строящихся 
по окружной про-
грамме.

В 2010 году в первом и 
втором кварталах будет 
сдано по одному детско-
му саду, а остальные три 
планируемых садика до-
строят не раньше конца 
года. Александр Сидо-
ров добавил, что уже вы-
брана земля и проведе-
на экспертиза проектов 
по еще семи детским са-
дам. В итоге через пару 
лет город получит 12 но-
вых детсадов.

Андрей Нестеров

сложно, она проявляется 
только тогда, когда человек 
при пустяковом падении по-
лучает серьезные переломы. 
Очень часто заболевшие ло-
мают шейку бедра, причем 
таких случаев в будущем бу-
дет только больше.

Специалисты Центра со-
ветуют горожанам соблю-
дать профилактику заболе-
вания: не курить, следить за 
массой тела и больше дви-
гаться. Также рекомендует-
ся беречься от случайных 
падений: не носить обувь на 
высоких каблуках, следить 
за тем, чтобы домашние та-
почки не скользили, а на по-
лу не было проводов и элек-
трошнуров.

Дмитрий Карелин
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ЕСЛИ ВАМ ГРОЗЯТ ОБРЕЗАТЬЕСЛИ ВАМ ГРОЗЯТ ОБРЕЗАТЬ
ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ ПРОВОДА…ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ ПРОВОДА…
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Турниром по пневмати-
ческой стрельбе отмети-
ли День спецназа югор-
ские ветераны боевых 
действий в Афганистане 
и Чечне. Самыми метки-
ми оказались сургутяне. 
Встреча ветеранов-
спецназовцев со-
стоялась в социально-
оздоровительном 
центре «Сыновья».

Как нам сообщила ме-
тодист учреждения Татья-Татья-
на Минилбаева,на Минилбаева, меропри-
ятие было организовано в 
рамках традиционного клу-
ба выходного дня и посвя-
щено 30-летию ввода со-
ветских войск в республи-
ку Афганистан, 20-летию 
вывода советских войск из 

Афганистана, 
15-летию вво-
да российских 
войск в Чечен-
скую респу-
блику, а так-
же 10-летию 
региональной 
общественной 
организации 
ветеранов и 
инвалидов локальных войн 
и военных конфликтов «Со-
дружество».

На встречу приехали и 
представители окружных и 
муниципальных властей, в 
том числе заместитель гу-
бернатора округа Ната-
лья Западнова, которая за 
чашкой чая обсудила на-
сущные проблемы ветера-
нов.

Всемирный День 
остеопороза отметили 
на этой неделе сотруд-
ники Центра медицин-
ской профилактики 
городского комитета 
по здравоохранению. 
Заболевание, которое 
ослабляет костную 
ткань организма и при-
водит к частым пере-
ломам, получает все 
большее распростране-
ние в мире.

В России от остеопоро-
за страдают 31-33 процен-
та женщин и 23-24 процен-
та мужчин – всего около 
10 млн. человек, говорят в 
Центре медпрофилактики. 
Болезнь распознать очень 

Замглавы Сургута
Роман Марков 
озвучил количество 
ищущих работу: их 
сегодня в городе 
всего 1500 человек. 
Что оставляет 0,68 
процента.
Губернатор Югры Алек-
сандр Филипенко спро-
сил о прогнозируемом 
уровне безработицы на 
прошедшем совещании 
с представителями му-
ниципалитета. Роман 
Марков ответил четко: 
в 2010 году безработи-
ца в городе не превы-
сит уровня в 0,7 процен-
та, а при положительной 
конъюнктуре в эконо-
мике будет только сни-
жаться.

Игорь Бурмасов

Безработных
в Сургуте –
1500 человек

О сроках сдачи
новых детсадов

23 октября газета 
«Сургутская трибу-
на» открывает две-

ри для своих читателей. В те-
чение целого месяца в ра-
бочие дни с 10 до 16 часов 
горожане могут прийти в ре-
дакцию и поздравить ее со-
трудников с юбилеем изда-
ния. Газете исполняется 75 
лет.

Газета приготовила сюр-
призы для своих читателей, 
главным из которых явля-
ется специальная цена го-
довой подписки для льгот-
ной категории подписчиков. 
Кроме того, дети школьного 
возраста могут принять уча-
стие в конкурсе сочинений 
«Сургут-Югра 2020», а моло-
дожены  - стать участниками 
розыгрыша дневной празд-
ничной фотосессии. 

Любителей животных ждет 
начальник отдела подписки 
и доставки Ирина Сергиен-Ирина Сергиен-
ко.ко. Центр помощи животным 
и «Сургутская трибуна» пред-
лагают обзавестись домаш-
ними питомцами. В редак-
ции газеты уже несколько 
недель живет серая кошка. 
Всем желающим взять ее на 
воспитание нужно обратить-
ся к Ирине Сергиенко.

Андрей Нестеров

КАК ТОЛЬКО ЦЕНЫ НА НЕДВИЖИМОСТЬКАК ТОЛЬКО ЦЕНЫ НА НЕДВИЖИМОСТЬ
НАЧНУТ РАСТИ, БАНКИ СТАНУТ АКТИВНЕЕНАЧНУТ РАСТИ, БАНКИ СТАНУТ АКТИВНЕЕ
ВЫДАВАТЬ КРЕДИТЫВЫДАВАТЬ КРЕДИТЫстр. 5  стр. 4
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Новому загсу нужно 300 млн. рублей

официально
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В Сургуте умеют показать «Нос»

«Красные крылья» над Сургутом

В городе Сургуте за 9 
месяцев текущего года 
зарегистрировано 401  
пожар и  219 загора-
ний. Материальный 
ущерб от пожаров 
составил 9 миллио-
нов 745 тысяч рублей. 
В жилищном фонде 
и дачных строениях 
произошло 245 по-
жаров, или 61 % от 
общего количества 
пожаров. В результате 
пожаров погибли 10 
человек (из них двое 
детей) и травмирова-
ны 28 человек. 

Основной причиной по-
жаров в жилищном фонде и  
дачных строениях является 
человеческий фактор - пре-
небрежение элементарными 
правилами пожарной безо-
пасности: перегрузки элек-
тросетей и использование не-
исправных электроприборов, 
детская шалость с огнем, из-
за непотушенных окурков си-
гарет и неисправности печей 
при их устройстве и в процес-
се эксплуатации.

Для стабилизации обста-
новки с пожарами с 1 по 31 
октября 2009 года проводят-
ся мероприятия по соблюде-
нию требований пожарной 
безопасности в жилищном 

фонде в соответствии с по-
становлением Администра-
ции города от 17.09.2009 
№ 3583 «О проведении ме-
сячника по профилактике 
пожаров в муниципальном 
жилищном фонде города». С 
представителями организа-
ций, осуществляющих управ-
ление жилищным фондом, 
проведен инструктаж, на ко-
тором определены цели и 
задачи проводимых проти-
вопожарных мероприятий. 
В проведении инструктажа 
приняли участие сотрудники 
служб госпожнадзора, мили-
ции, управления по дела ГО 
и ЧС и департамента город-
ского хозяйства. 

Информация о проведении месячника
по профилактике пожаров в жилищном фонде города

Управление по делам ГО и 
ЧС рекомендует жителям го-
рода привести жилые поме-
щения в соответствие с тре-
бованиями пожарной безо-
пасности. Не повреждать и 
не разукомплектовывать си-
стемы противопожарной за-
щиты и средства пожароту-
шения.

Помните, обеспечивая 
безопасность проживания, 
вы сбережете свою жизнь и 
имущество от пожара. 

При возникновении по-
жара звоните - 0101, сотовый 
- 112112. 

Управление по делам   
ГО и ЧС.

Для окончания строительства нового загса на ули-
це Свободы необходимо 300 млн. рублей. Именно 
такую цифру озвучил глава города Александр Си-
доров губернатору Югры Александру Филипенко 
на прошедшем совещании в Сургуте.

Глава города отметил, что властям уже стыдно смотреть 
в глаза населению за этот долгострой. Александр Сидоров 
добавил, что была произведена корректировка проекта и 
деньги нужны для завершения строительства.

Андрей Нестеров

Губернатор Югры Александр Филипенко сообщил, 
что рассматривается вариант поэтапного ввода в 
эксплуатацию поликлиники в 37-м микрорайоне.

Сегодня это учреждение строится за бюджетные сред-
ства, и в настоящий момент рассматривается возможность 
выделения дополнительных средств на строительство. Все-
го этот объект будет иметь три очереди сдачи.

Игорь Бурмасов

Поликлиника Нефтяников будет
открыта поэтапно

Еще два новых авиаперевозчика - «Nordwind 
Airlines» («Северный ветер») и «Red Wings» 
(«Красные крылья») - появились в Сургуте. 

Появление на сургутском рынке авиауслуг этих компаний 
связано со сменой некоторыми туроператорами таких мест-
ных перевозчиков, как «ЮТэйр» и «Когалымавиа». Туристи-
ческие чартерные рейсы через Сургут в Бангкок (Таиланд) 
«Nordwind Airlines» будет выполнять один раз в тринадцать 
дней на самолете Boeing-757. «Red Wings» намерена от-
правлять из Сургута два рейса в месяц в Хургаду (Египет) на 
самолетах Ту-204. По данным сургутского аэропорта, пер-
вые рейсы авиакомпании уже совершили в первой полови-
не октября и благодаря дисконтным ценам все места на них 
были быстро распроданы. Летать из Сургута в другие города 
«Nordwind Airlines» и «Red Wings» пока не планируют. 

Обе упомянутые российские авиакомпании учреждены 
сравнительно недавно. «Nordwind Airlines» известна тем, что 
принадлежит крупнейшему туроператору «Пегас-Туристик», 
а «Red Wings» с июня 2009 года является перевозчиком 
сборной России по футболу.  

Александр Данилов

Театр колледжа русской культуры им. А.С. Зна-
менского занял второе место на V Всероссийском 
фестивале любительских театров, который прохо-
дил в Омске с 8 по 13 октября. Сургутяне показали 
гоголевский «Нос», чем покорили сердца жюри.

Из одиннадцати театров, участвовавших в конкурсе, уча-
щиеся колледжа им. Знаменского оказались вторыми; а 
один из актеров сургутской труппы – Александр Осьминкин,  
игравший в спектакле майора Ковалева, удостоился дипло-
ма «За лучшую мужскую роль».

Сергей Крестов

Завтра на «прямой телефонной линии»
дежурит начальник управленияначальник управления
по делам гражданской обороныпо делам гражданской обороны

и чрезвычайным ситуациями чрезвычайным ситуациям
Рашит Фоатович Абраров.Рашит Фоатович Абраров.
Время проведения «ПТЛ» -

с 11.00 до 12.00. Телефон 28-62-62.

Позвоните на «ПТЛ»

О новом городском конкурсе бардов объявило 
муниципальное учреждение «Вариант». Организа-
торы призывают посостязаться в пении под гитару 
сургутскую молодежь в возрасте до 25 лет.

Первый тур фестиваля-конкурса «Поем под гитару» прой-
дет 14-15 ноября в МПК «Горизонт», второй тур – 22 ноя-
бря на базе лицея №3. От каждого из участников перво-
го тура требуется спеть не более трех песен без фонограм-
мы. Жюри будет отдельно оценивать выступления авторов, 
солистов-исполнителей, дуэтов и ансамблей. Те, кто ока-
жется победителем по результатам второго тура, получат 
ценные подарки.

Дмитрий Карелин

Изгиб гитары сожми покрепче...

В минувший вторник 
в театре Сургутско-
го государственного 
университета состоялся 
Х городской фестиваль-
конкурс студенческого 
творчества «Дебют 
первокурсника - 2009». 
Участие в нем приняли 
ребята из вузов и ссузов 
нашего города. Еще до 
начала конкурсной про-
граммы на ум невольно 
пришла всем известная 
фраза «первый блин 
комом». И «ком» по-
лучился неплохой. 

Уже после первых двух-
трех номеров стало понят-
но, что сюда съехались луч-
шие из лучших. Взять, на-
пример, выступление ре-
бят из профессионального 
колледжа. В начале номе-
ра у ребят с первых секунд 
не заладилось с фонограм-
мой, но танец не останови-
ли и под овации зала ребята 
закончили свой номер. Та-

Дебютный блин
Первокурсники Сургута блеснули талантами

За десять лет фестиваль стал целым 
движением – тысячи участников, тыся-

чи болельщиков и тысячи свежих идей. В 
этом году девять делегаций вузов и ссузов 
Сургута представили на суд жюри и зри-
телей творческие программы в виде мини-
спектаклей – по 15 минут, связанных еди-
ной темой «Первопроходцы». Фестиваль 
объединил свыше 300 участников и более 
500 зрителей.

кое может сбить даже опыт-
ных артистов. 

Лучшим хореографиче-
ским номером признан та-
нец девушек из СурГУ. На 
мой взгляд, у первокурсни-
ков этого университета бы-
ла самая сложная танце-
вальная программа. Нему-
дрено, ведь их можно при-
равнять к профессионалам. 
Мини-спектакль «Дом-музей 
Алисы» вобрал в себя не-
сколько пластичных номе-
ров. Победа в номинации 
«эстрадный вокал» - в ко-
пилке СурГПУ. 

Стоит отметить, что кон-
церт оказался как никогда 
патриотичным. Что ни номер 
– признание в любви к родно-
му округу. Чего только стоит 
рэп по-хантыйски от студен-
тов медицинского училища: 
«Я люблю Югру, мне ничего 
не жаль...». И ответ гламурных 
геологов в ай-рн-би стиле: «А 
я хотела бы жить на Севере… 
и выйти замуж за нефтяника». 
В общем-то, все было на вы-
соком уровне, и многие но-
мера действительно надолго 
останутся в памяти.

Жюри ушло совещаться, 
а участники, предоставлен-
ные сами себе, развлека-
лись, делали фото на память 
и обменивались впечатле-
ниями. В итоге главные на-
грады – звание лауреатов и  
переходящие кубки доста-
лись Сургутскому професси-
ональному колледжу и Сур-
гутскому государственному 
университету. Эти команды 
в своем творчестве, по мне-
нию жюри, стали воплоще-
нием Года молодежи. 

Екатерина Федорина. 
Фото Леонида 

Березницкого
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На «ГЛ» дежурила Наталья Быкова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

да, № 199 33

В Министерстве об-
разования и науки РФ 
дискутируют по поводу 
утверждения новых 
правил приема в вузы. 
Все участники дискус-
сии понимают - одного 
только ЕГЭ для испы-
тания абитуриентов 
недостаточно. Но чем 
ограничить безбрежную 
и более того – места-
ми безответственную 
свободу вольноопреде-
ляющихся выпускников 
школ? Единого ответа 
на этот вопрос в мини-
стерстве пока нет.

МинистерскиеМинистерские
задумкизадумки

Новые правила, как бы-
ло обещано, должны были 
утвердить еще в начале ме-
сяца, но утверждение все 
откладывается. Как сооб-
щают центральные СМИ со 
ссылкой на представителей 
министерства, фактически 
все пункты нового перечня 
правил уже в основном со-
гласованы. Это, во-первых, 
зачисление не в три волны, 
как это было этим летом, а 
в две; во-вторых, возмож-
ность вузов устанавливать 
минимальный порог бал-
лов не только по профиль-
ным, но и по непрофиль-
ным предметам; в-третьих, 
сокращение доли поступа-
ющих по целевому приему с 
30 до 20 процентов.

Из того, что еще обсуж-
дается, – возможность ву-
зов при зачислении учи-
тывать портфолио абитури-
ента и запрет поступающим 
подавать документы более 
чем в пять вузов одновре-
менно. Последнее предло-
жение оказалось самым 
дискуссионным. Споры по 
поводу того, чтобы ограни-
чить абитуриентам выбор 
вузов, не утихают вот уже 
вторую неделю. Масла в 
огонь подлили представи-
тели Союза ректоров Рос-
сии, которые предложили 
сократить число вариатив-
ных вузов вообще до трех.

Новые правила, если 
только будут утверждены, 
закрепят порядок приема 
в вузы не только на этот 
учебный год, а вообще на 
неопределенный срок, - 
почему и кипят такие стра-
сти. 

А что у нас?А что у нас?
Обсуждаемые в мини-

стерстве вопросы «СТ» про-
комментировала Татьяна Татьяна 
Захожая,Захожая, проректор Сур-
гутского государственного 
педагогического универси-
тета по учебной работе. По 
ее словам, предлагаемые 
поправки в правила прие-
ма абитуриентов вызваны 
теми проблемами, с кото-
рыми столкнулись вузы на 

Случайно уже не поступить
Прием в вузы в будущем году будет осуществляться

по новым правилам

Сургутский госуниверситет 
(СурГУ), принимая этим летом 

абитуриентов по результатам ЕГЭ, 
набрал на 700 человек больше, чем 
год назад (2700 вместо 1968). Одна-
ко, по словам проректора СурГУ по 
учебной работе Сергея Кожухова, в 
новых правилах приема не все совер-
шенно и правила эти нуждаются в 
доработке. 

практике, впервые наби-
равшие учащихся прошед-
шим летом по новым пра-
вилам. Да, абитуриент наш 
далеко не всегда проявля-
ет целеустремленность и 
подчас не знает, что ему 
нужно. 

- У нас было немало слу-
чаев, когда один и тот же 
абитуриент подавал заяв-
ления на совершенно про-
тивоположные специаль-
ности, - говорит Татьяна 
Захожая. – Это, действи-
тельно, означает только 
одно: человеку по боль-
шому счету безразлично, 
куда поступать и по какой 

специальности обучаться. 
В этой связи предложение 
ограничить число вузов, в 
которые можно будет пода-
вать заявления, логично. 
Но, с другой стороны, как 
осуществить это чисто тех-
нически? Как отследить, 
куда еще кроме, скажем, 
нашего вуза подал заявле-
ние пришедший в прием-
ную комиссию молодой че-
ловек? Наверное, для это-
го нужна единая для всех 
приемных комиссий элек-
тронная база данных. По-
том, не станет ли это тре-
бование, ограничивающее 
выбор абитуриента, нару-
шением его прав? Это то-
же вопрос.

…По мнению Татья-
ны Захожей, лучше было 
бы разнообразить формы 
вступительных испытаний, 

определив для каждой от-
дельной специальности 
свой индивидуальный на-
бор экзаменов, то есть 
увеличить глубину само-
го испытательного среза. 
Это, возможно, и позво-
лило бы решить проблему 
«случайного» поступления 
и заставило бы абитуриен-
тов определяться уже бо-
лее осознанно и готовить-
ся не просто к поступлению 
«куда-нибудь», а на кон-
кретную специальность.

Стихийной и необдуман-
ной подачей документов, 
которая имела место этим 
летом, вызвано и другое 

предложение, которое се-
годня обсуждается в ми-
нистерстве образования, 
а именно - проводить при-
ем не в три волны, а в две, 
считает Татьяна Захожая. 
По ее словам, это действи-
тельно облегчило бы ра-
боту приемных комиссий, 
причем значительно. 

Очень было бы полез-
ным, если бы при поступле-
нии в вуз можно было учи-
тывать школьное портфо-
лио абитуриента, как это 
предлагают сегодня ми-
нистерству, уверена Татья-
на Захожая. Только надо 
опять же тщательно проду-
мать технические момен-
ты. Если портфолио выпол-
нено, как это часто делает-
ся в школах, в материали-
зованном виде, просто и 
элементарно - на бумаге, 

что делать, если выпускник 
школы захочет подать доку-
менты сразу в два вуза и в 
разных городах? Ему при-
дется свое портфолио ска-
нировать, переводить его в 
электронный вариант.

- А содержательно пред-
ложение очень полезное. 
Нам, действительно, хоте-
лось бы ВИДЕТЬ абитури-
ента; видеть, на что он спо-
собен. Проведение вступи-
тельных испытаний толь-
ко лишь в форме ЕГЭ, к 
сожалению, не дает этой 
возможности. Мы видим, 
с кем нам придется рабо-
тать, только 1 сентября, 
когда поступившие прихо-
дят на занятия, - говорит 
Татьяна Захожая.

В целом же, по ее сло-
вам, ЕГЭ как форма при-
ема в вузы вполне имеет 
право на существование, 
но нуждается в техниче-
ской детальной доработке, 
что, в общем-то, сейчас и 
делается.

Довести до ума меха-
низм приема в вузы через 
ЕГЭ можно и путем раз-
вития системы довузов-
ской подготовки, считают 
в педуниверситете. Имен-
но разнообразные фор-
мы работы, предлагае-
мые вузами, как-то:  спе-
циализированные классы, 
профильная подготовка, 
подготовительные курсы, 
предметные кружки, кон-
курсы и олимпиады – спо-
собны решить многие про-
блемы, связанные с ЕГЭ. 
Во-первых, молодежь, по-
сещающая подготовитель-
ные занятия на базе вуза, 
уже четко определяется со 
своей будущей специаль-
ностью; а во-вторых, пре-
подаватели уже не только 
видят своего завтрашнего 
студента, но и имеют воз-
можность его заранее фор-
мировать.

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого
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Дни украинской кухни

Подарок пенсионерамПодарок пенсионерам
- Прочитал в «СТ», что пенсионеры по-

лучат к дню рождения округа по 600 рублей. До этого я  
слышал другую сумму - 750 рублей. Где правда?

По информации пресс-службы Губернатора Югры,пресс-службы Губернатора Югры, в 
связи с празднованием 79-й годовщины образования 
округа Александр Филипенко подписал распоряжение 
о выплатах единовременной материальной помощи не-
работающим пенсионерам.

С ноября по декабрь югорские пенсионеры, прожи-
вающие в настоящее время на территории округа,  по-
лучат единовременно по 750 рублей.  Сейчас  департа-
мент труда и социальной защиты населения формиру-
ет списки граждан, имеющих право на данный вид по-
собия.  

Пенсионеры, кто отработал в Югре более 15 лет и уе-
хал на постоянное место жительства на юг Тюменской 
области (за пределы ХМАО), также получат единовре-
менное пособие. В качестве подарка к дню рождения 
округа им будет выплачено по 600 рублей.

Задать вопрос по жильюЗадать вопрос по жилью
- В октябре-ноябре планируются встречи руководите-

лей администрации города с жителями. Подскажите, из 
управления учета и распределения жилья кто-нибудь бу-
дет общаться с сургутянами?

В информационно-аналитическом управлении ад-информационно-аналитическом управлении ад-
министрации г. Сургута министрации г. Сургута сообщили,сообщили, начальник управле-
ния учета и распределения жилья Вера Рассохина будут 
встречаться с жителями 20 ноября в 6 часов вечера в 
помещении ТОС-10 по ул. Нагорная, 7.

Ребенка никому не отдам!Ребенка никому не отдам!
- Я замужем, живу у родителей супруга. Недавно ро-

дился ребенок, на которого мы еще не успели получить 
свидетельство о рождении. Свекор и свекровь хотят ото-
брать у меня  ребенка, заявляя, что «пока он здесь, тебе 
его не отдадим». Куда я могу обратиться в этой ситуации? 
Какие у меня есть права на собственного ребенка?

Как нас проконсультировали в одной из юридиче-юридиче-
ских контор города,ских контор города, в законодательстве оговорено, что 
преимущественное право на воспитание ребенка  - у 
его родителей. Ребенка у матери могут отобрать в  не-
скольких случаях: если ей не исполнилось 18 лет; она 
является наркоманкой или  алкоголичкой либо наносит 
вред ребенку. Причем решение должен принимать суд. 
Если ребенка отнимают незаконно, следует вызвать на-
ряд милиции.

Малыш, кто твой папа?Малыш, кто твой папа?
-  Можно ли у нас в городе пройти генетическую экспер-

тизу по установлению отцовства?  
В комитете по здравоохранению городской админи-комитете по здравоохранению городской админи-

страциистрации нам сообщили, что муниципальные медицин-
ские учреждения подобного рода экспертизами ДНК 
не занимаются и посоветовали обратиться в медико-
генетическую консультацию  окружного кардиологи-
ческого диспансера «ЦД и ССХ». К сожалению, в кон-
сультации был также получен ответ, что экспертизу по 
установлению отцовства здесь не делают.  В конечном 
итоге выяснилось, что в нашем городе установить от-
цовство невозможно.  

Подобные экспертизы можно пройти  только в круп-
ных городах, например, Томске или Новосибирске. Кро-
ме того, судя по данным Интернет, в столичных генети-
ческих центрах практикуется заочная процедура уста-
новления отцовства. То есть образцы биологического 
материала, пригодные для извлечения из них ДНК, от-
сылаются на адрес медицинского центра по почте, а по-
том вам присылают письмо с результатами экспертизы. 
Напоминаем, что прежде чем обращаться за такой услу-
гой в любое медицинское учреждение, поинтересуйтесь 
наличием лицензии на ее проведение.
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Совсем недавно в руко-
водстве крупнейшего де-
велопера Югры компании 
«ЮграИнвестСтройПро-
ект» сменилось руковод-
ство. Должность первого 
заместителя генерального 
директора компании за-
нял Константин Журавлев. 

«СТ» предложила ему пооб-
щаться с журналистами, отве-
тить на вопросы, возникшие 
в связи с недавними собы-
тиями вокруг микрорайонов 
«Никольский» и «Алексан-
дрия», которые возводят под-
рядчики «ЮИСП».

- Коснулось ли вас сниже-- Коснулось ли вас сниже-
ние темпов строительства?ние темпов строительства?

- Снижение темпов стро-
ительства нас никак не кос-
нулось, сдали 37 тыс. кв. ме-
тров, а до конца го-
да планируем сдать 
еще 49 тыс. кв. ме-
тров. Масштабы мы 
не только сохра-
няем, но и нара-
щиваем. Около 90 
тыс. кв. метров мы 
планируем сдать. 
На рынке Сургута 
будет порядка 60 
процентов от это-
го количества. Объ-
ем инвестиций со-
ставит порядка 3 
млрд. рублей. Это 
без малого 20 про-
центов от бюджета Сургута. 
На следующий год заплани-
ровано увеличение объемов, 
и они уже будут измеряться 
сотнями тысяч квадратных 
метров.

- Некоторые строитель-- Некоторые строитель-
ные компании прекратили ные компании прекратили 
строительство и принимают строительство и принимают 
заявления от дольщиков с заявления от дольщиков с 
тем, чтобы вернуть им день-тем, чтобы вернуть им день-
ги. Как у вас обстоят дела с ги. Как у вас обстоят дела с 
дольщиками?дольщиками?

- Теперь о дольщиках: при-
чиной сложной ситуации в 
стране послужили события, 
связанные с крупными за-
стройщиками, такими, как 
Главстрой, Су-155, которые, 
находясь на зарубежном фи-
нансировании, получили за-
просы об отзыве своих кре-
дитов, чем породили массу 
проблем на рынке недвижи-
мости. Мы не кредитовались 
за рубежом, соответственно, 
проблема нас коснуться не 
могла. Кризис, может быть, 
затронул и нас, породил не-
которые проблемы с дольщи-
ками.

- Какие конкретно?- Какие конкретно?
- У нас есть микрорай-

он «Никольский». В нем сда-
ны 1-й и 3-й дома. Проблем 
с дольщиками нет. 2-й и 4-й 
дома будут сданы в ближай-
шие недели, в худшем слу-
чае – месяцы. Проблем нет. 
Микрорайон «Александрия»: 
4-й и 5-й дома в ближайший 
месяц будут сданы. Была про-
блема с заменой подрядчи-
ка на данном микрорайоне. 
Не все компании выдержали 
кризис, смогли успешно ра-

Относительно цен на 
жилье Константин 
Журавлев отметил, что 
меньше цена квадратно-
го метра уже не будет 
и в ближайшее время 
ожидается ее рост. По-
ка она зафиксирована на 
уровне 45 тыс. рублей.

Представитель управ-
ляющей компании ООО 
«Югражилкомплекс» 
Наталья Старцева от-
метила, что воду в «Ни-
кольском» дали спустя 
три дня после публика-
ции в газете «Сургут-
ская трибуна». 
«Вода появилась в ми-
крорайоне в пятницу, 18 
августа», - сказала она.

i
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Константин Журавлев: 
«Лучше с приставкой «Югра», чем без нее!»

Застройщик «Никольского» и «Александрии» о времени и проблемах

Действенны ли меры по сдерживанию роста тарифов в 
Югре? Этот вопрос задали себе члены правительства Югры 
и заказали анализ роста стоимости содержания жилплоща-
ди в Югре. Специалисты провели исследование и выясни-
ли, что реальная стоимость содержания типовой капиталь-
ной «двушки» общей площадью 54 кв. метра для семьи из 
трех человек выросла всего на 1,8 процента.

Наибольшая стоимость содержания жилья такого класса 
была зафиксирована в окружной столице – 6496,17 руб. в ме-
сяц, а наименьшая - в Мегионе – 3682,62 руб. в месяц. Уди-
вились в Правительстве другому: обслуживание двухкомнат-
ных квартир в деревянном исполнении стало на 2 процента до-
роже. Наибольшие суммы за содержание такого жилья отдают 
жители Покачей – 5208,9 руб. в месяц, а меньше всего за двух-
комнатные «деревяшки» платят в Радужном – 2297,28 руб. в 
месяц. «А как же Сургут?» - спросите вы. Вопреки расхожему 
мнению о том, что наш город является самым дорогим в плане 
стоимости жизни, плата за коммунальные услуги у нас далеко 
не самая большая.

Именно в Сургуте живет большая часть людей, которые полу-
чают субсидии из окружного бюджета на оплату коммунальных 
услуг. В нашем городе по состоянию на 1 августа этого года бы-
ло зарегистрировано аж 7 718 получателей компенсаций. Для 
сравнения, в Покачах таковых всего 209 человек. Всего в Югре 
субсидию получают 36 937 человек. Общая сумма субсидий за 
год – 360,9 млн. рублей. Получается, что каждый субсидируемый 
получает 9,7 тыс. рублей в год. Меры Правительства округа по 
сдерживанию роста тарифов с помощью субсидирования мало-
имущих реально действуют.

Заметим, что далеко не все в коммунальной сфере зависит 
от воли окружного Правительства. Например, губернатор Алек-Алек-
сандр Филипенкосандр Филипенко не может обязать поставщиков воды, тепла 
и электричества в приказном порядке не повышать тарифы. 
Председатель Правительства Югры может лишь утвердить пре-
дельно допустимые индексы роста. Как правило, они составля-
ют не более 19 процентов в год.

- К сожалению, расчеты говорят о том, что те тарифы, кото-
рые есть, и наши усилия удержать эти тарифы или их снизить, 
не всегда заканчиваются успехом хотя бы потому, что есть ин-
фляционный процесс, который увеличивает стоимость этих 
услуг, - констатировал губернатор Югры в прямом эфире мест-
ного телевидения.

В заключение добавим, что предельный рост регулируемо-
го тарифа на электроэнергию в Югре составит на 2010 год 4,3 
процента. Киловатт-час в Югре стоит меньше, чем в Кургане. Это 
хороший показатель взаимодействия энергетиков округа и вла-
стей в области эффективного регулирования тарифов.

Андрей Нестеров

Тарифная узда
Стоимость содержания 

двухкомнатной квартиры выросла 
за год всего на 1,8 процента

Царь-голод Сургуту не грозит
Городская администрация напомнила посетителям свое-
го официального сайта о проблеме голода, с которой 
до сих пор борются многие развивающиеся страны. По-
водом заговорить о еде стал всемирный День питания, 
который отмечался 16 октября.

- Голод остается страшной реальностью современ-
ного мира. Царь-голод поражает не только балансиру-
ющие на грани нищеты африканские и азиатские стра-
ны, он распространяется вширь по планете, охватывая 
все новые страны, - говорится в сообщении сайта.

Между тем, как говорится далее, нашей стране и на-
шему городу грозит не голод, а низкое качество продук-
ции общепита. Горожанам рекомендуется противопоста-
вить фаст-фудам многовековые традиции национальных 
кухонь и бабушкины рецепты.

Дмитрий Карелин

ботать. К сожалению, одна 
из таких компаний была на-
шим подрядчиком. Мы заме-
нили ее с минимальной поте-
рей сроков. 

Дольщики, которые имели 
договоры с этой компанией, 
уже удовлетворены в их тре-

бованиях. Большинство оста-
лись у нас, поскольку видят, 
какими темпами строится 
дом. У кого была актуаль-
на жилищная проблема, 
кому было негде жить, 
тем были предоставле-
ны квартиры в другом 
микрорайоне. Всех доль-
щиков, у кого возникают 
проблемы, прошу обра-
щаться по телефону на-
шей «горячей линии» 25-
60-35.

- В договорах стояли - В договорах стояли 
одни сроки, а по факту одни сроки, а по факту 
дома сдавались в дру-дома сдавались в дру-
гие сроки. Почему такое гие сроки. Почему такое 
произошло? произошло? 

- Это единичный слу-
чай, все это повлекла за-
мена подрядчика. Сегод-
ня подрядчика сменили, 
дом строится, будет сдан чуть 
позже. Договор был заклю-
чен до того момента, когда 
возникла проблема.

- Были проблемы с под-- Были проблемы с под-
ключением «Никольского» ключением «Никольского» 
к теплу и воде из-за платы к теплу и воде из-за платы 
за подключение, введенной за подключение, введенной 

в связи с принятием инвест-в связи с принятием инвест-
программ. Как вы намерены программ. Как вы намерены 
решать эти вопросы даль-решать эти вопросы даль-
ше?ше?

- Мы, думается, найдем 
общий язык с властями, кото-
рые контролируют ресурсос-
набжающие организации. В 

четверг состоится сове-
щание, на котором, я ду-
маю, все решится. Прак-
тика платы за подключе-
ние нам не нравится, это 
повышает себестоимость 
объектов. Но мы умеем 
находить взаимопони-
мание с энергоснабжа-
ющими и другими орга-
низациями.

- Какова судьба ва-- Какова судьба ва-
шего бывшего партнера шего бывшего партнера 
– компании «Альянс»?– компании «Альянс»?

- Знаем, что там на-
чата процедура банкротства. 
Около 40 человек из этой 
компании мы трудоустрои-

ли. Знаем, что господин 
Шахинов был отстранен 

от руководства комиссией, 
которая занималась возоб-
новлением выплаты зарпла-
ты сотрудникам «Альянса». 
Вам лучше поинтересовать-
ся у него, почему это прои-
зошло.

- Цены на ресурсы изме-- Цены на ресурсы изме-

нились. Стало ли дешевле нились. Стало ли дешевле 
строить?строить?

- Спрос рождает предло-
жение, и при уменьшении 
спроса цена падает. Это хоро-
шо для нас как для застрой-
щика, но не как для произво-
дителя. Издержки на единицу 
продукции при сокращении 
объемов возрастают, поэтому 
растет стоимость услуг. Рынок 
достиг дна, наблюдается тен-
денция к росту. Мы не сни-
зили темпов строительства, 
и это не позволит ценам со-
вершить резкий скачок, как 
это было в 2007 году. Между 
прочим, цены на нефть сей-
час выше, чем в 2007 году, 
а регион-то у нас представ-
лен углеводородами. Задача 
стоит не допустить нестабиль-
ности на рынке, скачки нега-
тивно сказываются на строи-
тельных компаниях. 

- Есть ли проблемы с ин-- Есть ли проблемы с ин-
вестициями?вестициями?

- На предварительный этап 
строительства нам 
своих денег хвата-
ет. Кредитный ры-
нок расширяется. 
Сбербанк готовит 
новые предложе-
ния, ставка рефи-
нансирования сни-
жается. Это создаст 
спрос и возмож-
ность более широ-
ко строить.

- Как оценивае-- Как оценивае-
те покупательную те покупательную 
способность?способность?

- Как только це-
ны начнут двигать-
ся вверх, банкам 

станет интересно давать кре-
диты, их продукты станут бо-
лее гибкими. 

- Будете ли возводить - Будете ли возводить 
жилье премиум-сегмента в жилье премиум-сегмента в 
Сургуте?Сургуте?

- Он в городе не настоль-
ко велик, но мы можем удо-
влетворить спрос. В «Алек-
сандрии» есть такие апарта-
менты.

- Приставка «Югра» помо-- Приставка «Югра» помо-
гает работать успешнее, чем гает работать успешнее, чем 
другие?другие?

- Вопрос политический. 
Мы здесь работаем, мы долж-
ны уважать землю, где тру-
димся. Это честь для нас. Лег-
че с Югрой, чем без нее. 

Подготовил Игорь 
Бурмасов. Фото Леонида 
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общественная приемная «СТ»

На вопросы подписчиков отвечают адвокаты Алексей Редькин и Юрий Ткач

Алексей Редькин. Юрий Ткач.

Общественная приемная «СТ» предоставляет бесплат-
ные юридические услуги подписчикам газеты «Сургут-
ская трибуна». Если вы решили воспользоваться услуга-
ми приемной, вам необходимо записаться у секретаря ре-
дакции по телефону 22-04-50.
Прием граждан адвокатами осуществляется каждый 
вторник. Время приема – с 12.00 до 14.00.
Вы можете обращаться в общественную приемную «СТ» 
по самым разным вопросам, требующим юридического 
вмешательства. При себе необходимо иметь купон под-
писки на газету «Сургутская трибуна» и желательно все 
имеющиеся у вас на руках документы, которые могут 
пригодиться при рассмотрении вашего вопроса.

i

- Я - пожилой, одино-- Я - пожилой, одино-
кий и больной человек, жи-кий и больной человек, жи-
ву на втором этаже много-ву на втором этаже много-
квартирного 9-этажного квартирного 9-этажного 
дома и не нахожу себе по-дома и не нахожу себе по-
коя ни днем, ни ночью. коя ни днем, ни ночью. 
Моя квартира располага-Моя квартира располага-
ется как раз над входом ется как раз над входом 
в подъезд. Домофон и до-в подъезд. Домофон и до-
водчик на входной двери водчик на входной двери 
давно сломаны, и от это-давно сломаны, и от это-
го двери хлопают, как пуш-го двери хлопают, как пуш-
ки. А поскольку ходьба че-ки. А поскольку ходьба че-
рез подъезд практически рез подъезд практически 
никогда не прекращается, никогда не прекращается, 
я вынуждена слушать этот я вынуждена слушать этот 
звук круглосуточно, отчего звук круглосуточно, отчего 
не могу ни уснуть, ни отдо-не могу ни уснуть, ни отдо-
хнуть спокойно. Когда я об-хнуть спокойно. Когда я об-
ратилась в управляющую ратилась в управляющую 
компанию с просьбой отре-компанию с просьбой отре-
монтировать подъездную монтировать подъездную 
дверь (или хотя бы устано-дверь (или хотя бы устано-
вить доводчик), мне отве-вить доводчик), мне отве-
тили: «Ремонтировать мы тили: «Ремонтировать мы 
не обязаны, а если вы хо-не обязаны, а если вы хо-
тите привести дверь в по-тите привести дверь в по-
рядок - платите деньги или рядок - платите деньги или 
делайте ремонт всклад-делайте ремонт всклад-
чину с другими жильцами чину с другими жильцами 
подъезда». Денег у меня подъезда». Денег у меня 
нет, а ходить по квартирам нет, а ходить по квартирам 
соседей я тоже не могу – соседей я тоже не могу – 
нет сил. Как быть? Я уже не нет сил. Как быть? Я уже не 
знаю, куда жаловаться.знаю, куда жаловаться.

- К сожалению, сотруд-
ники управляющей компа-
нии, к которым вы обра-
тились, были правы. Со-
гласно действующему жи-
лищному законодательству 
восстановление, ремонт 
или замена общего иму-
щества жильцов (каковым, 
в частности, являются до-
мофон и дверные довод-
чики) производятся только 
по инициативе самих соб-
ственников и за их счет. То 
есть двери вам никто не 
отремонтирует, пока жиль-
цы подъезда не соберутся 
и собственными силами не 
решат эту проблему.

Если вас вынуждают ремонтировать 
дверь в подъезде, а соседка плюется

***
- Председатель дачно-- Председатель дачно-

го кооператива грозит об-го кооператива грозит об-
резать провода, ведущие резать провода, ведущие 
к моему участку, за задол-к моему участку, за задол-
женность по оплате элек-женность по оплате элек-
троэнергии. Имеет ли он троэнергии. Имеет ли он 
на это право?на это право?

- Обрезать провода за 
неуплату председатель ко-
оператива не имеет пра-
ва. Он может либо вынести 
на общее собрание вопрос 
о лишении должника член-
ства в кооперативе, либо 
обратиться в суд и в судеб-
ном порядке взыскать долг 
по оплате электроэнергии.

В вашем случае, судя по 
всему, председатель превы-
шает свои полномочия. Ес-

ли он все ж таки испол-
нит свою угрозу и обре-

жет провода, вам нужно бу-
дет обратиться в милицию 
либо в суд.

***
- Мою машину доволь-- Мою машину доволь-

но крепко стукнули в ДТП, но крепко стукнули в ДТП, 
причем моей вины не бы-причем моей вины не бы-
ло. Ремонт, я думаю, обой-ло. Ремонт, я думаю, обой-
дется тысяч в 150. С кого дется тысяч в 150. С кого 
мне потребовать возмеще-мне потребовать возмеще-
ния ущерба - со страховой ния ущерба - со страховой 
компании или с виновника компании или с виновника 
аварии?аварии?

- В первую очередь вам 
нужно обратиться в страхо-
вую компанию, которая про-
изведет оценку поврежде-
ний вашего автомобиля. Ли-
мит ответственности страхо-
вой компании – 120 тысяч 
рублей, эти деньги она вам 
выплатит. Остальную часть 
суммы вы имеете право 

взыскать с виновника ДТП в 
судебном порядке.

***
- Я не знаю, что делать - Я не знаю, что делать 

с моей соседкой по комму-с моей соседкой по комму-
нальной квартире. И я, и нальной квартире. И я, и 
она являемся законными она являемся законными 
собственниками жилпло-собственниками жилпло-
щади в нашей «двушке» щади в нашей «двушке» 
- у каждой по комнате. Но - у каждой по комнате. Но 
жить вместе мы не можем – жить вместе мы не можем – 
у нас постоянные конфлик-у нас постоянные конфлик-
ты. Причем нападающей ты. Причем нападающей 
стороной каждый раз явля-стороной каждый раз явля-
ется соседка. Она намерен-ется соседка. Она намерен-
но вызывает меня на кон-но вызывает меня на кон-
фликт, а потом оскорбляет фликт, а потом оскорбляет 
нецензурной бранью, угро-нецензурной бранью, угро-
жает и даже плюется в ме-жает и даже плюется в ме-
ня – невозможно выйти из ня – невозможно выйти из 
комнаты в коридор или на комнаты в коридор или на 
кухню. Что мне делать? Мо-кухню. Что мне делать? Мо-
гу ли я повлиять на соседку гу ли я повлиять на соседку 
через милицию?через милицию?

- Конечно, можете. Об-
ратитесь к вашему участко-
вому уполномоченному. Ес-
ли обнаружится состав уго-
ловного дела, то есть факты 
оскорбления личного досто-
инства, угрозы убийства и 
т.д., у вас будут основания 
для обращения в суд с заяв-
лением о привлечении ви-
новницы к уголовной ответ-
ственности.

Дежурный по рубрике 
Дмитрий Карелин

Окружной Роспотребнад-
зор признает, что в силу 
особенностей федераль-
ного законодательства 
он «не всегда может 
предупредить опасность». 
Представители контроли-
рующего органа призыва-
ют югорчан быть активнее 
и собственными силами 
помогать государству в 
борьбе с недоброкаче-
ственной продукцией.

- Инспекторами прово-
дятся проверки на молоч-
ных и мясных предприяти-
ях, торговых базах, магази-
нах, а также на социальных 

Спасение отравляющихся – дело рук самих отравляющихся
объектах и в детских учреж-
дениях, но их работа суще-
ственно ограничена феде-
ральным законом № 94. Мы 
смогли бы сделать больше, 
если бы потребитель был 
активнее. В законодатель-
стве есть для этого возмож-
ность: если потребитель об-
ращается к нам за защитой 
своих прав, то согласования 
с работниками прокуратуры 
для проведения проверки 
во многих случаях не нуж-
но, - цитирует слова заме-
стителя управления Феде-
ральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потре-
бителей и благополучия че-

ловека в ХМАО Майи Соло-
вьевой пресс-служба губер-
натора.

Как сообщила предста-
вительница Роспотребнад-
зора, в последнее время 
чаще всего на территории 
Югры выявляются наруше-
ния, связанные с производ-
ством и реализацией мо-
лочных продуктов, яиц и мя-
са птицы. Например, в ав-
густе из-за ненадлежащего 
санитарно-технического со-
стояния ООО «Белоярское» 
молочным продуктом отра-
вились 23 ребенка. В пер-
вом полугодии сотрудники 
службы пресекли по окру-

гу 18 попыток продажи про-
дуктов, содержащих сальмо-
неллы.

Совсем недавно Роспо-
требнадзор проверял ово-
щные и фруктовые ларь-
ки в ряде муниципалитетов 
и обнаружил нитраты в ды-
нях «Колхозница», которые 
поступали в Югру из Казах-
стана. Госслужащие также 
хотели проверить и арбузы, 
однако прокуратура не дала 
на то соответствующего раз-
решения, поскольку заявле-
ний от граждан с жалобами 
на арбузы не поступало.

Дмитрий Карелин

25 октября 2009 года в 14.00 часов в МУК «Городской 
Культурный Центр» состоится юбилейный (10-летие) 
концерт хореографического ансамбля «Шатлык» на 
присвоение звания «Народный самодеятельный кол-
лектив». 

Эстрадно-фольклорный ансамбль «Шатлык» создан в 
1999 году на базе общественной организации «Культурной 
автономии татар в городе Сургуте». На должность руководи-
теля принята Самигуллина Разина Музагитовна. 

В 2003-2004 году ансамбль базируется в МУК ДК «Маги-
страль» при поддержке общественной организации «Куль-
турной автономии татар в городе Сургуте».

В 2004 году коллектив переходит к общественной орга-
низации БНКЦ «Курай».

В 2005 году при реорганизации путем слияния МУК ДК 
«Магистраль» и МУК ГКДЦ «Строитель» ансамбль «Шатлык» 
вошел в состав вновь созданного учреждения МУК «Город-
ской культурный центр». 

В 2003 году эстрадно-фольклорный ансамбль «Шат-
лык» становится лауреатом областного фестиваля «Утрен-
няя звезда» (г.Тюмень), в том же году - лауреатом окружно-
го фестиваля «Подснежники» (г.Нефтеюганск) и лауреатом 
городского фестиваля «Соцветие» (г.Сургут).

В 2005 году участница ансамбля Регина Гимранова удо-
стена звания лауреата окружного фестиваля детского наци-
онального творчества «Навруз-Новый день» (г.Сургут).

В 2007 году ансамбль принимает участие в городском 
фестивале-конкурсе «Танцевальные ритмы» и становит-
ся обладателем диплома лауреата III степени в номинации 
«Народный танец».

В 2008 году ансамбль «Шатлык» становится лауреатом I 
степени в номинации «Народный танец» (ансамбль) и «На-
родный танец» (дуэт) на II Региональном фестивале танце-
вального искусства «Танец души».

В 2008 году ансамбль принимает участие в III Регио-
нальном фестивале «Ашкадар тандары» - «Зори Ашкада-
ра» (г.Стерлитамак, республика Башкортостан), где полу-
чает диплом лауреата III степени в номинации «Народный 
танец». Самая юная участница Лейсан Бураншина (4года) 
стала обладателем специального приза фестиваля.

В 2009 году на должность балетмейстера принимается 
Валинурова Алина Фаудятовна, выпускница Челябинской 
государственной академии культуры и искусств хореогра-
фического факультета.

В 2009 году хореографический ансамбль «Шатлык» при-
нимает участие в городском фестивале-конкурсе «Танце-
вальные ритмы», г.Сургут, где становится обладателем ди-
плома лауреата I степени в номинации «Народный танец» 
(ансамбль) и диплома лауреата II степени в номинации «На-
родный танец» (малые формы).

На сегодняшний день ансамбль является представите-
лем башкирской танцевальной культуры в городе Сургуте. 
Состав ансамбля насчитывает 40 человек от 4 до 30 лет, 
которые делятся на основной состав и подготовительную 
группу.

Ансамбль «Шатлык» - постоянный участник таких город-
ских фестивалей и праздников, как «Соцветие», «Сабан-
туй», День города, выездных концертов в г.Нижневартовск, 
г.Лянтор, г.Нефтеюганск, г.Ханты-Мансийск, поселки Белый 
Яр, Солнечный, Федоровский, а также текущих мероприя-
тий МУК «Городской культурный центр».

За активное участие в общественной жизни города, 
вклад в развитие национальных традиций и культуры кол-
лектив неоднократно награжден грамотами и благодар-
ственными письмами Администрации г.Сургута.

В программе концерта будут представлены – деятель-
ность коллектива за 10 лет, достижения и награды ансам-
бля «Шатлык», награждение первых участников ансамбля, 
действующего состава участников, хореографические, во-
кальные номера всех возрастных групп ансамбля. Будут 
исполнены такие номера, как «Азамат», «Гульназира», «На 
крыльях молодости», «Медный каблук», «Цветущий курай», 
«Дружба», «Подарок», «Бурзяночки» и др.

З.Т. Италмасова, председатель 
общественной организации 
Башкирский национально-

культурный центр 
«Курай» 

Юбилей ансамбля 
«Шатлык»
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К Вам обращается инициативная группа родителей, 
дети которых занимаются легкой атлетикой в клубе 
«Огнеборец» при муниципальном учреждении «Центр 
физической подготовки «Надежда».

Уважаемая редакция!

В течение трех лет наши 
дети с большим удоволь-
ствием посещали занятия 
на базе СТК «Огнеборец» и 
овладевали навыками лег-
кой атлетики - «королевы 
спорта». Этот вид спорта не-
обходим нашим детям, рож-
денным в северных услови-
ях, так как он является важ-
ным средством улучшения 
здоровья. Помимо этого, за-
нятия проводились бесплат-
но, и дети малоимущих се-
мей имели возможность по-
сещать их.

Нашим детям необходи-
мы соревнования, где они 

смогут показать свои до-
стижения и выполнить раз-
ряды. У ребят есть желание 
заниматься этим массовым 
видом спорта, что оказыва-
ет положительное влияние 
на их самочувствие, улуч-
шается здоровье, решает-
ся проблема занятости де-
тей и подростков. Мы зна-
ем, что наши дети не гуляют 
по подъездам, а занимают-
ся спортом.

Соревнования по лег-
кой атлетике проводились 
на базе СТК «Огнеборец» - 
единственном сооружении 
в городе, приспособленном 

для этого. Мы присутствова-
ли на соревнованиях, про-
водимых в СТК «Огнеборец». 
Это действительно уникаль-
ное спортивное сооруже-
ние. Соревнования, прово-
димые на его базе, превра-
щаются в настоящий спор-
тивный праздник.

В 2008-2009 учебном го-
ду детей лишили возмож-
ности не только занимать-
ся, но и проводить соревно-
вания на базе СТК «Огнебо-
рец».

Обращения руководства 
клуба «Огнеборец» и админи-
страции МУ ЦФП «Надежда» 
к заместителям Главы горо-
да Я.С.Черняку и О.М.Лапину 
в решении этих вопросов ре-
зультатов не дали.

 На письма о проведе-
нии хотя бы соревнований 
по легкой атлетике на ба-
зе СТК «Огнеборец» началь-
ник ОГПС-1 О.Б.Белоконный 
неоднократно отвечал от-
казом, мотивируя это боль-
шой загруженностью зала 
тренировочными занятиями 
по пожарно-прикладному 
спорту.

Начался новый учебный 
год, и мы надеемся, что с 
помощью Вашей газеты най-
дем взаимопонимание с ру-
ководством ОГПС-1.

Верим, что дети полу-
чат возможность занимать-
ся любимым видом спорта 
в современном спортивном 
сооружении.

14 подписей.14 подписей.

С 17 по 19 октября в 
Красноярске прошел 
второй тур первенства 
России по мини-футболу 
среди мужских команд 
высшей лиги. Сургутский 
«Факел» на этот раз 
встречался с якутской 
«Зарей», «Алросой» 
из Мирного и местным 
«Локомотивом».

Ровно год назад дела у 
сургутского «Факела» бы-
ли, мягко говоря, неваж-
ные. Команда замыкала 
турнирную таблицу чемпи-
оната. Команда, которая 
отправила нас на это неза-
видное место, и была как 
раз якутская «Заря». 

С того момента утек-
ло много воды: у «Факела» 
сменился главный тренер 
и практически полностью 
обновился состав. Уже по-
сле первого тура нынешне-
го чемпионата подопечные 
Андрея Ильина возглавили 
чемпионат со стопроцент-
ным результатом. 

Но местные болельщи-
ки не раз становились сви-
детелями, когда после бле-
стящего начала сургутский 
«Факел» либо начинал вла-
чить жалкое существова-
ние в турнирной таблице, 
либо вообще скатывался в 
пропасть. 

Как известно, на лиде-
ра все соперники настраи-
ваются по-особенному. По-
этому не всем эта ноша по 
плечу. Крайне редко бы-
ли случаи в этом дивизио-
не, чтобы команда, захва-
тившая лидерство с перво-
го тура, удерживала его до 
конца всего чемпионата. 

Первый матч второго ту-
ра наша команда прово-
дила с якутской «Зарей», 
которая хорошо укрепила 
свой состав футболистами 
прошлогоднего чемпиона 
России среди команд выс-
шей лиги – новосибирским 
«Сибиряком».

Тем не менее начало мат-
ча осталось за нашей ко-
мандой. Уже на пятой ми-
нуте Сергей Антипов с вы-
веренной передачи своего 

Единоличные лидеры

брата Александра открыл 
счет. Спустя еще три мину-
ты уже сам Александр до-
вольно эффектным ударом 
удвоил преимущество сургу-
тян. Однако еще до переры-
ва футболисты «Зари» суме-
ли отквитать один мяч.      

Во втором тайме сургу-
тяне сразу усилили натиск 
на ворота соперника и в 
одной из атак Алексей Се-
мушкин делает счет 3:1. И 
вот тут тренер «Зари» ре-
шается заменить своего 
вратаря пятым полевым 
игроком. И надо признать, 
такая тактика тут же при-
несла успех футболистам 
из Якутска. Забив гол, они 
сократили счет до миниму-
ма – 3:2.

Видимо, решив, что та-
ким образом можно скло-
нить чашу весов в свою 
пользу, наставник «Зари» 
вновь сделал такую заме-
ну. Но футболисты «Факе-
ла» дважды на грабли на-
ступать не собирались. От-
бив атаку гостей, Сергей 
Антипов со своей полови-
ны поля точно направил 
мяч в пустые ворота, чем 
тут же охладил наступа-
тельный пыл соперника. 

Понимая, что отступать 
некуда, за пять минут до 
конца матча команда из 
Якутии вновь прибегнула 
к вынужденной мере, чем 
тут же опять воспользо-
вались наши футболисты. 
Александр Антипов поста-

вил победную точку в этой 
встрече – 5:2. 

Начало матча с крас-
ноярским «Локомотивом» 
для сургутян выдалось не-
сколько курьезным. Дваж-
ды хозяева поля пытались 
делать прострел вдоль на-
шей штрафной площадки и 
дважды мяч рикошетом от 
ног наших защитников отле-
тал в собственные ворота. 

Однако на этом везе-
ние для «Локомотива» и 
закончилось. Уже в сере-
дине первого тайма Сер-
гей Антипов, блеснув фи-
лигранной техникой, со-
кратил счет в матче, а за 
минуту до перерыва Федор 
Зинченко дальним ударом 
сравнял счет.     

После перерыва игра 
полностью переместилась 
на половину хозяев поля. 
Разумеется, и результат то-
же не заставил себя долго 
ждать. Алексей Клеменов, 
Алексей Слободчиков и 
Александр Антипов по разу 
поразили ворота соперни-
ка, установив окончатель-
ный счет – 5:2.

В заключительный день 
тура подопечные Андрея 
Ильина встречались с «Ал-
росой» из Мирного. Этот 
матч носил принципиаль-
ный характер, поскольку 
обе команды до этой игры 
очков еще не теряли. 

Понимая, что счастье 
нужно искать у чужих во-
рот, «Факел» с первых ми-

нут встречи обрушил шквал 
голевых атак на ворота 
«Алросы». Такого натиска 
футболисты из Мирного 
явно не ожидали. Поэтому 
счет на табло увеличивал-
ся исключительно в нашу 
пользу. Трижды за двад-
цать минут чистого време-
ни сургутяне вынуждали 
соперников начинать игру 
с центра поля. 

После перерыва ситу-
ация на площадке не из-
менилась. Вновь наша ко-
манда активно наступала, 
а соперники только обо-
ронялись. Вот только на 
этот раз игроки защиты в 
основном использовали 
недозволенные приемы, за 
что тут же получали персо-
нальные замечания. 

Однако избежать пере-
бора фолов им не удалось, 
поэтому пяты и шестой мя-
чи в ворота команды из 
Мирного влетели после 
шестиметровых пеналь-
ти, которые мастерски ис-
полнил Алексей Клеменов. 
Единственно, что смог-
ли сделать наши соперни-
ки, так это забить гол пре-
стижа под занавес матча и 
тем самым слегка подсла-
стить горькую пилюлю по-
ражения. Когда прозвуча-
ла финальная сирена, на 
табло горели цифры 6:1 в 
пользу сургутян. 

Таким образом, после 
второго тура у подопеч-
ных Андрея Ильина стопро-
центный результат – семь 
побед в семи матчах. В 
турнирной таблице сургу-
тяне сейчас единоличные 
лидеры, так как имеют 21 
очко. На три очка мень-
ше у «Спартака-Щелково» 
и «Алросы». Сохранят или 
упрочат свое преимуще-
ство сургутяне, покажет 
время, а пока ближайший 
матч состоится 24 октября 
в 17.00 в СК «Энергетик», 
где «Факел» в рамках 1/8 
финала Кубка России будет 
принимать МФК «Тюмень», 
которая довольно успешно 
выступает в суперлиге. 

Югра накачивает бицепсы
Совсем скоро Ханты-
Мансийск на 4 дня станет 
столицей отечественного 
бодибилдинга и фитнеса. С 
23 по 26 октября в столице 
Югры пройдет XXI лично-
командный чемпионат 
России по бодибилдингу 
и фитнесу. Округ впервые 
будет принимать столь 
масштабный турнир по 
одному из самых попу-
лярных и развиваемых 
сегодня видов спорта.

Как сообщили нам в Фе-
дерации бодибилдинга и 
фитнеса России, соревнова-
ния соберут более 400 силь-

нейших атлетов из 50 городов страны. Среди участников - 
победители и призеры чемпионатов мира и Европы. Честь 
Югры на турнире будет отстаивать сборная округа, в кото-
рую входят Радмила Алиева и Наталья Ищенко, а также Ру-
стам Гасанагаев, Петр Дунаев, Павел Науменко. Всего бу-
дет разыграно 35 комплектов медалей. Среди зрителей 
пройдет розыгрыш 5 скутеров. 

В минувшее воскресенье, 18 октября, в СТК «Огнебо-
рец» состоялась первая часть турнира юных фехто-
вальщиков Сургута, названного «Звенящие клинки». 
Участников довольно много — около 60 человек, 
потому турнир и проводится в два этапа: первый, тот 
что уже позади, где участвовали ребята с 9-11 до 12-14 
лет, и грядущий второй, где выступят юноши и девушки 
постарше, 13-15 лет.

Как известно, а может, и не очень известно, оружие 
у фехтовальщика не одно. Их два: рапира и шпага. Есть, 
правда, еще и сабля, но у нас в Сургуте она не культи-
вируется. В чем разница? Рапира довольно-таки легче 
по весу (500 г), нежели шпага (750 г); гарда, закрыва-
ющая руку, у рапиры в диаметре меньше, и в попереч-
ном сечении сама рапира — прямоугольной формы, тог-
да как шпага — треугольной. Различны и правила учиты-
вания очков соревнующихся в поединке. В поединке с 
рапирой судьей засчитывается только тот «укол», что сде-
лан в электрокуртку (куртка без рукавов, имеющая спе-
циальные электропроводящие нити), и то не всегда. Бы-

вает так, что противники «укалывают» друг друга (каса-
ются концом рапиры электрокуртки) одновременно. Что 
делать? Тогда судья устраивает так называемый «разбор 
фраз», цель которого — разобраться в том, чей приоритет 
был во время уколов. Зато в шпажном бою засчитывает-
ся укол и в руки, и в ноги, и в другие части тела. Возмож-
но засчитывание обоюдных, одновременных уколов.

На сегодняшний день самые сильные спортсмены, по 
мнению тренера Игоря Алексеевича Ронжина, - это Дро-
бышев Данила, Ниглядюк Дарина, Зайнутдинова Ольга, Из-
майлов Кирилл, Марков Максим, Желонкин Андрей - те ре-
бята, кто ездил отстаивать честь Югры в финале Спартакиа-
ды России этого года, что проходила в г. Пензе. 

В Сургуте один раз в год проводится открытый турнир 
по фехтованию «60-я параллель». Два года подряд к нам 
приезжают спортсмены из Челябинска, Екатеринбурга и 
Свердловской области, Тюмени, Магнитогорска... 

В клубе «Мушкетеры Сургута» два тренера - Игорь 
Алексеевич и Стехарева Светлана Викторовна. Офици-
ально в сургутские мушкетеры «подались» 77 человек. В 
округе нашему клубу нет аналогов, в феврале они устраи-
вают первенство клуба и по результатам будут судить, ко-
го отправлять на первенство России в г. Пермь.

Желающим посмотреть — 25 октября в СТК «Огнебо-
рец» в 10 часов состоится второй этап турнира!

Юлия Волкова

Звенящие клинки
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ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТЫ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО И БЫТОВОГО НАЗНАЧЕНИЯ

СКИДКИ!
ГАРАНТИЙНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:

г. Сургут, ул. Профсоюзов, 18.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
БОЛЬШОЙ ВЫБОР

Работаем без выходных.

Телефоны: 52-11-66,

52-11-77, 36-44-99.
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акомплект документов для перерегистрации ООО. 
Приведение Устава в соответствие

с новым законодательством.

НП «ПРАВОВЕДЫ»
ПРЕДЛАГАЕТ БЕСПЛАТНО

Тел. 780-595. www.pravoved.cc

Новое поступление:Новое поступление:

Магазин «Детский мир» работает
с 10.00 до 19.00, без перерыва. Воскресенье - выходной.

Реклама

ОРГАНИЗАЦИЯ
РГАНРГАН
СДАЕТСДСД

в аренду

офисныеофисные
помещенияпомещения
с отдельным входом

по ул. Энергетиков.

52-68-69 Р
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� СТАРШАЯ
 МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА

Стаж работы 3-5 лет.

45-71-39, 46-51-00Ре
кл

ам
а

В подразделение «Поликлиники профилактических
и медицинских осмотров» «Врачебная косметика»

НА ПОСТОЯННУЮ
РАБОТУ ТРЕБУЕТСЯ:

Сертификат обязателен.

по ул. Ленина, 51/1

Кино   22-28 октябряКино  22-28 октября

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

Сургутский городской суд
Ханты-Мансийского автономного
округа-Югры объявляет конкурс

на формирование кадрового резерва
на должность государственной

гражданской службы:

Категория «руководители»,
группа «ведущие»

- начальник отдела уголовного и админи-
стративного судопроизводства

КВАЛИФИКАЦИОННЫЕ ТРЕБОВАНИЯ:
Высшее профессиональное    образование по 
специальности  «Юриспруденция», стаж госу-
дарственной гражданской службы (государ-
ственной службы иных видов) не менее двух 
лет или стаж работы по специальности не ме-
нее четырех лет.

Документы принимаются в течение 30 дней 
после опубликования объявления по адресу:

г. Сургут, ул. Маяковского, д. 21, каб. 413,

телефон для справок 77-81-71.
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ДЕТСКИЕ САНКИ:
- САНКИ-КОЛЯСКА: с тентом и конвертом;
 - САНКИ ДЛЯ ДВОЙНИ;
 - САНКИ СО СПИНКОЙ
 И ПЕРЕКИДНОЙ РУЧКОЙ.

Изделия выполнены из тонкостенной сплющенной трубы.
Конструкция полозьев позволяет с легкостью  преодоле-
вать сугробы с рыхлым снегом.
Санки-коляска имеют дополнительную мягкую набивку.

Вашему ребенку будет тепло и комфортно!

3-комнатную квартиру по ул. 
Ленина, 38. Тел.: 62-42-
19, 34-55-25.

Гараж по ул. Профсоюзов, 
яма, кессон. Тел. 71-11-
58.

Щенков ши-тцу, родослов-
ная. Тел. 8-909-037-72-
60 (после 19 часов).

«Умка» - развивающие игры 
для детей с рождения 
до взросления. Скидки 
50%. ТЦ «Колизей», отдел 
«Умка».

Новое поступление пряжи, 
вышивки крестом и бисе-
ром, изделия из козьего 
пуха. Обр.: магазин «Арсе-
ния», ул. Мира, 16 (вход с 
левого торца). Тел. 24-85-
09 (после 19 часов).

Белорусские костюмы. Но-
вая зимняя коллекция, 
стильная классика (разм. 
от 42 до 60). Магазин «Вос-
ход» по ул. Энтузиастов, 2 
этаж, отдел «Эдельвейс». 
Тел. 63-23-51 (бывший 
отдел «Славянка», скидки 
по визиткам «Славянка» 
действуют).

Магазин «Аллегро». Пальто, 
плащи. Тел. 24-99-66.

Сдают 8 кв.м в магазине «Ал-
легро» (женская линия). 
Пр. Набережный, 2. Тел. 
60-58-84.

Аренда в офисном центре по 
ул. Островского, 37/1, за 
регистрационной палатой. 
Тел. 722-089.

Сдают койко-место мужчи-
нам. Тел. 76-53-32.

Мужчина, 55 лет, с личным 
а/м ищет работу водителя 
на предприятии. Тел. 26-
38-60 (после 20 часов).

Ищут работу лаборанта, эко-
лога, биолога, микробио-
лога. Тел. 25-55-75.

ООО «Перспектива». Ремонт 
– строительство квартир, 
офисов, коттеджей. Гаран-
тия. Договоры. Тел.: 91-
88-44, 64-63-87, 8-9222-
52-15-44.

Выполним частичный ремонт 
квартир, услуги плотника, 
электрика, недорого. Тел.: 
24-05-44, 8-922-447-95-
37.

Балконы «под ключ», обшив-
ка, утепление, дачные ра-
боты. Тел. 69-67-78.

Плиточник: ванная, туалет 
«под ключ», электрика, 
сантехника, показ работ, 
помощь в подборе мате-
риала, русские, местные. 
Скидка на материалы. 
Тел.: 35-38-64, 8-912-
906-65-66.

Сантехника: отопление, во-
доснабжение в квартирах 
и на дачах. Тел. 612-617.

Плиточник, сантехник, ван-
ная, туалет, профессионал. 
Тел. 905-700.

Плиточник: ванная, туалет 
«под ключ», местный.  Тел.: 
36-45-97, 8-922-247-30-
38.

Замена водопровода на ме-
таллопластик, медь, поли-
пропилен, сварочные ра-
боты, установка счетчиков, 
сантехники. Тел.: 71-40-
42, 71-40-46.

Электрик. Тел.78-12-77.
Электрик. Тел. 64-91-14.
Детский центр ведет набор. 

Тел. 66-06-81.
Федерация тенниса набира-

ет группы детей и взрос-
лых по обучению большому 
теннису. Тел. 8-912-519-
12-69.

Вывод из запоя, снятие по-
хмельного синдрома, пр-т 
«Торпедо», анонимно, на 
дом врач, прием заявок до 
21 часа. Тел. 34-90-81.

Адвокат: споры с банками, 
страховыми компаниями, 
юридическое обслужива-
ние предприятий, арби-
траж, 1, 2, 3 инстанции. 
Тел. 61-42-60.

Ремонт компьютеров. Тел. 
60-43-19. 

Ремонт компьютеров. Свиде-
тельство 1088602008615. 
Тел. 590-911.

Компьютеры. Ремонт. Тел. 
674-574.

Ремонт компьютеров. Свиде-
тельство 86 № 001725491. 
Тел. 53-44-23.

Мужская работа по дому. 
Тел. 8-912-812-81-11.

Прибор «талая вода». Тел. 
620-217.

Грузоперевозки: кран-
манипулятор, борт 5 м, 
грузоподъемность 3 тон-
ны. Город-межгород. Тел.: 
8-3462-666-363, 8-912-
816-63-63.

Эвакуация: город-межгород. 
Тел. 8-3462-666-363.

Грузоперевозки. Тел. 64-49-
26.

Перетяжка мягкой мебели, 
выбор тканей. Тел. 60-47-
15. 

Коз. Тел. 60-33-54.

«ОБЛАЧНО, ВОЗМОЖНЫ
ОСАДКИ В ВИДЕ ФРИКАДЕЛЕК 
В 3D»
мультфильм

◗ Сеансы: 11.00, 13.05, 15.10, 17.15, 19.20                  

«ФОРМУЛА ЛЮБВИ
ДЛЯ УЗНИКОВ БРАКА»
комедия

◗ Сеансы: 21.25, 23.50

«ИСТОРИЯ ОДНОГО 
ВАМПИРА»
триллер

◗ Сеансы: 21.15, 23.30 (Большой зал)

«ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В ЗОМБИЛЕНД»
комедия 

◗ Сеанс: 19.20 (Большой зал)

«АСТРОБОЙ»
мультфильм

◗ Сеансы: 11.00, 13.05, 15.10, 17.15 (Большой зал)

«ХАТИКО»
комедия

◗ Сеансы: 11.40, 15.35, 19.30 (Малый зал)

«НЕ ОГЛЯДЫВАЙСЯ»
триллер

Жанна — писательница, замужем, имеет двоих детей. Она 
начинает замечать тревожащие её изменения в доме. Её те-
ло начинает меняться. Но никто вокруг неё, кажется, этого 
не замечает. 

◗ Сеансы: 21.25, 23.40 (Малый зал)

«ЖЕНА ПУТЕШЕСТВЕННИКА 
ВО ВРЕМЕНИ»
фантастика

В основе фильма одноименный роман Одри Ниффенег-
гер, который рассказывает о чикагском библиотекаре, обла-
дающем удивительным даром в состоянии стресса переме-
щаться во времени.

◗ Сеансы: 13.30, 17.25 (Малый зал)
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